

VOLVIENDO LA VISTA ATRÁS (AÑO 1.922)

- Hace cien años...Reinaba Alfonso XIII en España y era primer ministro Antonio Maura.
-El rey visitó Las Hurdes como zona la más deprimida económicamente.
-El 1.922 (hace cien años) se inauguró el estado Les Cortés del F.C. Barcelona y la plaza de toros de Pamplona.
-Hace 100 años, el tenor Miguel Fleta hace su presentación en Madrid, el que casaría con la salmantina, Carmen Mirat, dejando " plantada" a otra novia anterior que era una de las propietarias de Ituro amiga de Carmen (ver otras fuentes).
-Se establece un record cuando un coche tardó " solo" cinco horas y 21 minutos en el trayecto Bilbao-Madrid.
-Se firma la paz entre Alemania y Rusia y entre Grecia y Turquía, lo que sería bueno hoy en 34 guerras que hay declaradas en el mundo con más de 65 millones de desplazados
-Hace ahora 100 años mandaba Mussolini en Italia y Lenin en Rusia.
-Hace 100 años (1.922) era alcalde (¿ interino?) por poco tiempo, en El Cubo un tal Nicasio Holgado Herrero (su madre era de Escuernavacas) esposo que fue de M^a Dolores Arroyo y padres de Irene, Rosalía ,Emilia y Petra...(esto ya nos suena más).
-Era secretario D. Conrado Moro Morifigo y maestros D. Ángel Entisne y Dña. Úrsula Martín Ramos.
-Era Papa Benedicto XV y Pío XI, Obispo de Salamanca Don Julián de Diego y García Alcolea, Párroco Don Julián Ballesteros Ramos (llevaba 17 años de los 25 que fue).
-En 1.922 nacieron nada menos que 31 niños/as, entre ellos José Tomás, Teodora, Julián Vacas, Leandra, Augusto, Mariana, Lucinda, José A^o (camin.) Regina, Leandro, Celestina, Concha, Pedro Eras, Fidela, Basilisa, Gloria, Coya y... Miguel (el 6 de mayo esperamos y deseamos se convierta en el centenario n^o 17 de nuestro pueblo.
-Fueron los monaguillos de sus " bautizos", entre otro, los " niños" : Ángel Hdez., Ninfo Calvo, Juan Moro, J.A^o Montero, Evelio Castillo, Benedicto Sevillano (luego " cura"), Pedro Vaquero y Alfonso Hdez...
-Se casaron en 1.922 en cinco bodas: José María (2^a boda) con Teófila, Benjamín y Catalina, Ramón e Hipólita, Andrés y Enamac. Fdez. Campo (Ituro), José María y Presentación.

-Y fallecieron en 1.992 sólo 14 (porque el año anterior murieron hasta 30) y una de ellas era de Pelarrodríguez y falleció en un chozo de Rollanejo.

EN EL PASADO AÑO 2.021...

-Nació en El Cubo solo Valeria y para eso después de más de tres años...
-No hubo bautizos , ni primeras comuniones, ni bodas en todo el año...
-Viven las centenarias María (Domic.) 103 años y Isabel (canaria) con 101. Esperamos en 2.022 celebrar el centenario de Miguel y que en años sucesivos han de llegar a los 100 alguno más.
-Y han fallecido en 2.021 :
Luciano ,Rosalía, Bene, Evangelista, Hipólita, Leandra, Tina, Eladio,Placi, Toña, Faustino, Orfe, Félix, Tomás y Cristina (total 15).
-También fallecieron fuera de El Cubo : "Foyana, José (Patro i), Sebastián, Gerardo, Fausta, Rafaela y María, Gaspara, Manolo (Gerardo), Filo, Auxilio, Paula.
-Y" familiares"...Mateo, Manolo (Teod.), Dolores, Juan, Ludivino, Andrés, Luciano, M^a Luisa, Domingo Pablos, Agapito, Manolo (esp. Auxilio – Porf.)
-Y, comenzado Enero han fallecido Teófila y Adela.

VIVEN DE NUESTROS MAYORES AL 10-2-22

Nacidos en...
1.918 : María (Domic.)
1.920 : Isabel (J. Tomás)
1.922 : Miguel (Tasia)
~~1.923 : Bla~~ + 2.015
1.924 : Mima, Cons³agra, Cons⁴uelo, Candelas (Joaq.)
1.925 : Valentina
1.926 : Isidro, Eliecer.
1.927 : M^a Agustina (Leonardo)
1.928 : Teresa (Juan), Germán (Pepa)
1.929 : Luciano (¿), Pepa (Germán), Serafina, José Arr.
1.930 : Presenta, Anuncia (Ituro), Bella, Hriberto, Acacio, Toño (Chón)
1.931 : Eliseo, Chema, Inocencia, Manuela (Lázaro), Manolo (María), Humildad, Olaya, Esther, Bienve.
1.932 : Nicanora, Aquilino, Miguel, Celestino, Chón.
y puede que alguno más que viva fuera y del que no tenemos constancia.

CRÓNICA DE FEBRERO-MARZO-2.022

No quieres caldo, toma tres tazas...

A perro flaco, todo son pulgas...

Encima de burro, apaleado...

Estábamos acabando de salir de la sexta ola de contagios del covid-19 (ya estamos en el 22), cuando nos ha venido una pertinaz sequía con perspectivas de que se alargará. El tiempo lo irá diciendo.

Y a más y lo que es peor, el peligro y miedo a una guerra en Ucrania que va a afectar en mayor o menor medida a todo el mundo y más a Europa, a Rusia y a EE.UU.

Esto escribo cuando ya suenan tambores de guerra que no sabemos si dejarán de sonar o se cambiarán por ruidos de armamento pesado. Que impere la diplomacia y se arregle todo en despachos (aunque el ambiente está más que caliente).

ELECCIONES AUTONÓMICAS Y POBLACIÓN

El 13 de febrero, elecciones en Castilla-León en las que, como siempre, unos o todos han ganado algo y pocos reconocerán su derrota.

POBLACIÓN . Pero, (y es lo que nos interesa) vamos a sacar las consecuencias de la situación de población a base de los datos que nos ofrece la estadística con motivo de las elecciones y al 13 de febrero del 2.022.

Realmente somos 300 habitantes habituales de los cuales unos 35/40 son menores de 18 años. Y...

¡jojo al dato! : dando por bueno que los niños son todos nacidos en El Cubo (que no lo es en todos los casos pero que en el pueblo viven con sus padres), hay alguno más de 50 (unos 55) que viviendo en El Cubo no nacieron en El Cubo (Elvira, Virginia, Tere, Jenaro, Noemí... y así hasta 55 al menos y solo es anecdótico y curioso). Haremos algún juego con ellos ya que nacieron hasta en unas 40 poblaciones distintas.

Y de los 300, habituales en el pueblo, unos no están empadronados aquí como hay otros (bastantes) empadronados en El Cubo pero que habitualmente no viven en él pero a El Cubo han de desplazarse a votar o lo hacen por correo.

Así resulta que figuran oficialmente 387 votantes (en los que no entran los menores de 18 años) y, de ellos, han votado 252.

En muy poco tiempo de años esto se ha venido abajo y me refiero al número de habitantes de hecho (no de derecho que son los votantes) : en 21 años (en el 2.000 éramos 600) quedamos la mitad.

Y las perspectivas no son en nada halagüeñas : solo una niña nacida en algo más de tres años.

Es engañoso el número de niños que este año harán su Primera Comuni6n(seis) ya que corresponden a tres años.

En resumen, y después de todo este galimatías :

En realidad somos habitualmente 300 habitantes de hecho (265 mayores y 35 niños aprox.) y en el censo constan 387 de derecho(más los 35 niños y suman 422. Visto lo cual hay unos 120 aprox. que " no aparecen por ningún lado "...

Todo esto, en invierno, porque llegada la primavera (Semana Santa) y el verano, esto ya es otro cantar porque se duplica y triplica el número de habitantes de hecho con la llegada de pensionistas, matrimonios jóvenes y niños que nos recuerdan cuando en los años 1.950 y 1.960 éramos de 1.000 a 1.300 habitantes. ¡ Qué tiempos aquellos !

UN JUEGO

De los 55/60 mayores que viven en El Cubo pero que no nacieron en El Cubo, yo te digo su pueblo de nacimiento/ origen y tú escribes quién es.

En esta ocasión creo que solo hay uno de cada uno de estos pueblos y son 12, a saber :

Villares de Yeltes.....

Boadilla.....

Abusejo.....

Villasdardo.....

Villavieja Yeltes.....

Boada.....

Majujes.....

Puebla de Yeltes.....

Llarnas (Orense).....

Villargordo.....

Barceo.....

Sando.....

SOBRE MASCARILLAS

Oímos ,leímos y dijimos que, a consecuencia y en tiempos de la pandemia, algunos habían duplicado sus riquezas mientras otros muchos (millones) se habían hundido en la miseria y la pobreza.

De algunos , ya sabemos la forma de hacerse más ricos: comprando mascarillas a 0'50 € en el extranjero (China...) y vendiéndolas a 10 € aquí aprovechándose de la necesidad y obligación de llevarlas. Y que eran no una ni dos sino miles y miles (millones) de mascarillas. Entonces valían hasta 10 € y hoy, las mismas, valen 1 €. porque ya han inundado el mercado de mascarillas.

Y esto...no ha hecho más que empezar a saberse.

Las encargaba ,compraba y pagaba la administración (por intermediarios) con dinero de todos y...a pagarlas de nuevo con dinero de nuestro bolsillo.